

先進地視察について

清里まちづくり協議会

会長 蜂巣昇三

清里まちづくり協議会主催の先進地視察を五月十二日に実施いたしました。多くの皆様のご参加をいただき、清里地区のまちづくり活動の一環で取り組んでおります「花いっぱい運動」を一層充実したものにしようということ

で、鴻巣市、深谷市の先進地視察を行いました。鴻巣市が取り組んでおられる「栽培面積日本一」として荒川河川敷の約十二万五千㎡の敷地に一千万本のポピーや麦などで咲き広がり、市民の皆様から贈られた鯉のぼりが花畑の上で優雅に空を泳ぎ、雄大な眺めでありました。

また、深谷市の「ふかや緑の王国」でのボランティア活動、「花仲間」によるオープンガーデンは各個人の庭を期日を限定して一般公開して、丹精込めて作った庭を通して近所の方々に始め、より多くの人に見てもらい出会い、交流を持ち

一緒に楽しもうという考えのもと、輪が広がり盛大になつていきます。参加された皆様の感性で感じたことをこれから清里の花いっぱい運動に生かしていけることを思い、たいへん有意義な視察になったと思つていきます。

花いっぱいのもちづくり 鴻巣市・深谷市を視察

花いっぱい運動も今年で二年目を迎え、清里地区全体に花畑、ミニ花壇などが数多く見られるようになりました。

花いっぱい運動のより一層の充実を図るため、清里まちづくり協議会では、五月十二日（火）に、まちづくり検討委員や花づくりの協力者など総勢三十六名の参加をいただき、埼玉県鴻巣市及び深谷市の視察を実施いたしました。

鴻巣市では、荒川河川敷へのゴミの不法投棄防止と「花のまち鴻巣」のアピールを目的に約十二万五千㎡の敷地に一千万本のポピーを栽培。同じく荒川河川敷に、麦などで約二万四千㎡の

花畑があり市内外から多くの人々が訪れ、埼玉県を代表する花の名所へと発展し、五月には花まつりなどのたくさんイベントが開催されています。

その後訪れた「ふかや緑の王国」では、市民の方々に花々に親しんでいただくための深谷市としての取り組みや支援策をスライドや資料で学びました。



地域の方々が手入れをする深谷市南公民館のガーデン

また、深谷市にはオープンガーデンを愛する仲間「深谷」

視察に参加された方々の感想
(アンケート結果の抜粋)

先進地視察の感想は

高望みをしなくても自分流の花の楽しみ方をすれば良いんだと闘志を燃やしやすい刺激になりました。

ポピー群生地面積の広さにびっくり。橋の上から見たすばらしさに感動しました。オープンガーデンの見事さにもびっくり。地域ぐるみの協力であるような美しい庭作りが出来るのかと思いました。

自分たちの地域は自分たちの力で美しく、花いっぱいにしていこうとして地域民で花を愛する方が、気持ちの一つにしてボランティアで取り組んでいるのは感心しました。

深谷市の皆さんの花を育て街をきれいにする、そんな姿に感動しました。

とてもステキな企画でした。心の豊かさを感じ、仲間づくりに専念するリーダーの心がありました。

余っている種や苗を分ける良い方法は

清里公民館のお花マップのコーナーに種を分けてくれる方の情報を掲載したらどうでしょう。

日時を決めて、清里公民館などで交換会のようなものを開催したら良いと思います。

広報紙などで住民に協力を呼びかけ、余っている種子や苗があればその情報を清里公民館に提供する。

これからやってみたいことや花いっぱい運動へのご意見などは。

近所の人たちと空地に花の種をまいて見ようかと話し合っています。多くの人たちが花をたくさん育てて清里地区が花いっぱいになって、事件事故の少ない明るい地区になることを願っています。

花づくりの講習会を年一回開催することが地域の人への啓発ではないかと考えます。

清里地区の花いっぱい運動協力地めぐりを希望します。

花好きの人が知り合いになれるような清里らしい「花講座」を開いていただ

けたらと思います。

清里地区も深谷市のように「花仲間」とするとしても親しみが持てるような気がします。



深谷市オープンガーデン花仲間の皆様から説明を聞く

協力者が増えると良いですね。

各町で花いっぱい運動に参加したい希望者を募り、ボランティアの会を組織する。

通りすがりに花を目にするのが多くなり嬉しい。

ガーデニングをやってみたいが、花の性質や作り方がわからないので一から勉強しなくてはと思います。教えてください。

花好きな人が知り合いになれるような「花講座」を開

いていただければと思います。

協力者の看板のことで、「花仲間」とすると、とても親しみが持てるような気がします。時々、清里公民館のお花マップを見て数人でコースを考えながら花めぐりをしたら楽しい。気楽に花好きな人たちが個々の家の庭などを今までのように花いっぱいになれば清里全体が自然に花の街に近づいて行くのでは。全体に呼びかけたらもっと大勢の人が参加して、もっと花も増えるのでは。



荒川河川敷全域に広がる鴻巣市のポピー畑

貴重なご意見ありがとうございました。今後の活動に役立てていきたいと考えます。

清里地区のびゆくこどものつどい・ふれあいの広場
きよさと焼きのコーナーが好評

五月二十四日(日)午前八時三十分から清里公民館を会場に、平成二十一年度清里地区のびゆくこどものつどい・ふれあいの広場が開催されました。

清里まちづくり協議会では、昨年に引き続き「きよさと焼き」のコーナーを設けました。

この日ボランティアを務めた第六中学校の生徒の皆様は、協力もいただき、熱気にあふれる会場に、熱々の「きよさと焼き」をほおばる人たちが目立ちました。ご協力いただいた多くの皆様に感謝申し上げます。



事務広報部会では、多くの方々から寄稿を募集します。清里まちづくりに対する意見、地域の皆さんに伝えたいことなどを募集します。
(事務広報部会)